

El ministro del Interior de la Argentina, en desacuerdo con el plan político de la Fuerza Aérea

(AP e IPS)

BUENOS AIRES, 13 de octubre.— El ministro del Interior, Albano Harguindeguy, expresó su desacuerdo con un plan de la Fuerza Aérea que prevé la virtual cancelación de la actividad política por un decenio y la posterior creación de un partido oficialista.

Dijo, inclusive, que en los próximos meses podría comenzar a implementarse en el país la posibilidad de una apertura política.

El general Harguindeguy formuló declaraciones a la prensa anoche en la ciudad de Mar del Plata, a 400 kilómetros al sur de aquí, horas después que fuentes oficiales revelaron detalles de un plan político de la Fuerza Aérea.

El trabajo de la aeronáutica y otros 2, elaborados por separado por el ejército y la armada, deberán

ser compatibilizados por el gobierno militar, con el objeto de dar a conocer al país una "propuesta política" que tienda a restablecer la democracia.

Harguindeguy dijo que las fuerzas armadas "tratarán de tener concluido antes de fin de año o en los primeros meses del próximo, el plan político que será propuesto al país, lo que permitirá hablar de apertura política".

Con respecto a la propuesta de la fuerza aérea en el sentido que el traspaso del gobierno militar a uno civil debería realizarse a través de un proceso que duraría un decenio, el ministro opinó que "esa es una fecha tentativa que ha puesto aeronáutica, por cuanto en este proceso se ha dicho que se fijaron objetivos y no plazos".

También expresó su discrepancia con la propues-

ta formulada por la fuerza aérea de un partido favorable al gobierno militar.

SE REANUDAN LAS CONVERSACIONES CHILENO-ARGENTINAS

Se reanudaron hoy en la sede de la legación argentina de Santiago de Chile, las conversaciones convenidas entre la nación trasandina y Chile en busca de una solución de la disputa que mantienen ambos países en torno de sus respectivas jurisdicciones marítimas.

Presidida por el general en retiro Roberto Etcheverry, la delegación argentina llegó anoche a Santiago para emprender los llamados contactos permanentes acordados en la séptima ronda de negociaciones y anunciados en un comunicado conjunto que se difundió el viernes pasado en Buenos Aires.

► Ambos gobiernos exteriorizaron que se mantendrán firmes Iniciaron Argentina y Chile, la última ronda de conversaciones sobre las islas del Canal Beagle

IPS, AP, AFP, UPI, Latin y EFE

VINA DEL MAR, Chile, 13 de octubre.— En un clima de tensión, que inútilmente se intentó neutralizar con declaraciones optimistas, se inició hoy en ese balneario la última ronda de las conversaciones entre Chile y Argentina. Las mismas pretenden un acuerdo negociado sobre tres islas del canal de Beagle, situadas en el extremo sur del continente.

Mientras el vicescanciller chileno, general Enrique Valdés, reiteró que la posición de su nación es "firme", al recordar que "una de las responsabilidades que tiene el gobierno es precisamente mantener la integridad territorial", en Buenos Aires el comandante en jefe de la Armada, almirante Armando Lambruschini, dijo que la postura argentina era igualmente "firme", y que su país "no variará su posición respecto al mantenimiento integral de sus territorios y la custodia de su soberanía".

Las islas Picton, Nueva y Lennox, sobre el margen atlántico de la confluencia interoceánica austral, están en poder de Chile desde el siglo pasado, cuando comenzó la colonización en esa zona. Por antiguos tratados se establecieron de común acuerdo principios que hacen referencia a la separación oceánica, bajo la pre-

de "ni Chile hacia el Atlántico, ni Argentina hacia el Pacífico".

La Argentina se apoya en esos acuerdos para declarar la nulidad que hizo del

laudo arbitral ratificado por la Corona Británica el dos de mayo del año pasado, que reconoció la posesión chilena de las islas en disputa.

La comisión negociadora que reinició sus pláticas hoy en esta ciudad balneario tiene de plazo hasta el 2 de noviembre para presentar un informe a los dos gobiernos. En la ciudad de Santa Cruz, en Bolivia, el comandante general de la Fuerza Aérea argentina, general Orlando Agosti, expresó al respecto que "no habrá enfrentamientos en el cono sur mientras estamos en el terreno de las negociaciones", sin precisar qué pasaría en el caso de no llegarse a un acuerdo.

Mientras tanto, el ex presidente boliviano Hugo Bánzer rechazó la existencia de un eje militar formado por Perú, Bolivia y Argentina, los tres países que limitan con Chile, y que tienen demandas territoriales con su vecino. No obstante, la reunión en Santa Cruz de los comandantes de la Fuerza Aérea de Bolivia y Argentina y el jefe del Estado Mayor de las Fuerzas Armadas de Perú, teniente general Guillermo Berkemayer, indica que las relaciones entre las tres naciones son "muy buenas", como aseveró una fuente militar argentina.

El jefe de la aviación boliviana, general José Antonio Sempertegui, al tiempo, acusó hoy a Chile de "codicia y afán expansionista", y anunció que las "alas bolivianas cruzarán Los Andes hasta encontrar el mar que nos fue arrebatado".